



Raoul Cédras.

## RAOUL CÉDRAS

**Período de mandato:** 30 de septiembre a 8 de octubre de 1991

Realizó su carrera militar en el ejército haitiano pero también trabajó como ayudante del comandante del batallón antiguerrillero de Los Leopardos y como comandante del Campo de Aplicación. En este último lugar es donde se forman los suboficiales y los responsables de la policía rural.

Su formación profesional la completó con educación deportiva en España y México, especialización en transporte terrestre en Panamá y con un curso sobre guerra política en Taiwán.



Preparándose para una entrevista.

*Las cancillerías del exterior vieron en Raoul Cédras la esperanza de la vuelta de la democracia al país.*

*Las cancillerías del exterior vieron en Raoul Cédras la esperanza de la vuelta de la democracia al país. Estuvo involucrado en el proceso de liberalización que se dio en 1990 cuando Aristide llegó al poder.*

Cuando aún estaba desempeñando el cargo de coronel, fue nombrado presidente del Comité de Coordinación para la Seguridad de las Actividades Electorales. Esto sucedió durante las elecciones de que llevaron como presidente a Aristide. Este Comité se desempeñó con mucha eficacia por lo tanto Cédras obtuvo reconocimiento público por ello. Cuando Aristide tomó el poder, el 7 de febrero de 1991, Cédras fue nombrado General de Brigada y Jefe de Estado Mayor General del Ejército.

Unos meses más tarde fue nombrado para ocupar el cargo de Comandante en Jefe Interino. Sin embargo, la relación de Aristide y Cédras comenzó a deteriorarse dado que Aristide no respetó las normas constitucionales cuando designó a Cédras Jefe Interino.

Pero la situación detallada anteriormente no fue la única que contribuyó al desgaste de la relación de estas dos figuras políticas. Otras causas de tensión fueron la creación de un Servicio de Seguridad Presidencial separado del ejército, la apología presidencial del suplicio del collar y la negativa de Aristide de sancionar a un teniente que había sido acusado del asesinato de cinco jóvenes.

Todos esos acontecimientos fueron la causa para que Raoul Cédras encabece, el 30 de septiembre de 1991 un Golpe de Estado en contra de Aristide. Su lema para llevar a cabo tal acontecimiento fue la "necesaria rectificación democrática" de la orientación "populista" y "dictatorial" del presidente.

Llegó a ser Presidente de la Nación en el marco de los acontecimientos represivos y sangrientos según las Naciones Unidas que dejaron fuera del mando al ex presidente constitucional Jean-Bertrand Aristide. Se estima que el golpe de estado causó la muerte de unas 3.000 personas.

*El 31 de enero de 1992 fue nombrado teniente general por el presidente provisional Joseph Nerette el cual no tenía reconocimiento oficial. El 5 de febrero del año siguiente lo nombraron Comandante en Jefe de reglamentario.*



Joseph Nérette.

### JOSEPH NÉRETTE

**Período de mandato:** 8 de octubre de 1991 a 19 de junio de 1992

Nació el 9 de Abril de 1924. Fue un juez haitiano y una figura dentro del ámbito de la política. Estudió leyes y economía en la Universidad Estatal de Haití. Se graduó en 1950.

Trabajó como profesor de historia, lengua española y matemáticas en Hinche, Capital del Departamento Centro. En 1961 ocupó el cargo de Diputado de la Comisión de Hinche.



Hinche, Haití.

Entre 1971 y 1978 fue designado como Juez de la Corte de Casación, después fue Diputado del Tribunal Civil de Puerto Príncipe. Gobernó entre octubre de 1991 y junio de 1992. Sin embargo, una junta militar liderada por el General Raoul Cédras, Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas haitianas, lo apartó de su cargo.

Luego del derrocamiento de la Presidencia de Jean-Bertrand Aristide, Nérette fue nombrado por la Junta Militar Teniente General de la presidencia provisional.

Falleció de cáncer en el pulmón en Puerto Príncipe, el 29 de abril de 2007 a los 83 años de edad.